

Doch auf der schönen, brettebenen Fahrstraße schien es meinem Tragtier gar nicht so zu gefallen wie auf der großsteinigen Saumstraße; der Gaul wurde jetzt störrisch und unwillig. Sintemalen Artilleristen der Festungen mit Reitgetier nur ganz ausnahmsweise in Verkehr zu treten haben, brauche ich mir das Einbekenntnis: daß Reiten nie meine starke Seite war, billig denkenden Menschen gegenüber nicht zur Schande anzurechnen; ich darf wohl auch mittheilen, daß es mir damals, als mein Roß so schwer zum Weitergehen zu bewegen war, ganz den Eindruck machte, als ob sich dieses Vieh darüber klar wäre, daß ich das Reiten nicht erfunden habe. Bald nach dem Aufdämmern dieser Erkenntnis faßte ich den Entschluß, mich mit einer Gerte zu bewaffnen, mit deren Hilfe, so dachte ich mir, ich dem Albanerstämmeling schon Achtung einflößen wolle.

Schon grüßte mich mit seinem scharlachroten Blütenhaupte ein Granatenstrauch, schon hatte ich den Rücken meines bockbeinigen Gefährten verlassen, den Straßengraben übersprungen, die paar Meter bis zum Strauch am Raine mich auf allen Vieren emporgearbeitet, schon befreite ich den biege-